



Frauenfeld, im März 2021

Jahresbericht 2020

Das Jahr 2020 – ein Jahr das in die Geschichte eingeht!

Es hatte doch alles so schön angefangen.....In beiden Horten tauchten die Teams mit den Kindern in zwei spannende Projekte ein.

Im Hort Zielacker stand das Thema «Natur» im Spätwinter 2020 in den Startlöchern. Zusammen mit den Kindern schraubten sie Hochbeete zusammen, pflanzten Setzlinge und säten Karotten, etc.. Einige Sequenzen zum Thema konnten durchgeführt werden. Ein spannender Elterntag mit diversen Themen war geplant, musste aufgrund des Lockdowns aber verschoben werden.

Im Februar wurde im Schulhaus Reutenen das Theater «Das Dschungelbuch» aufgeführt. Die Mitarbeiterinnen des Kurzdorfer Hortes hatten monatelang Kulissen gebaut, Kostüme genäht und mit den Kindern Texte und Choreographien einstudiert. Die Kinder freuten sich sehr und konnten es kaum erwarten, ihr Können und Talent auf der Bühne zur Schau zu stellen. Und zum guten Glück durften sie ihre Aufführungen im Februar und März durchführen.

Denn schon kurze Zeit später, wurden wir von einer noch nie dagewesenen Situation überrollt. Covid-19 hatte den Weg zu uns in die Schweiz gefunden. Die Schulen mussten schliessen! Eltern, die arbeiten mussten und ihre Kinder normalerweise fremdbetreuen lassen, standen vor dem Dilemma, was mache ich mit meinem Kind? Aber «Dank» der vom Bund angeordneten Systemrelevanz und der prompten Reaktion der Hortleiterinnen, der raschen Erarbeitung von Schutzkonzepten und deren akkuraten Umsetzung, konnten die Horte praktisch reibungslos dem regulären Tagesbetrieb nachgehen. Die Eltern konnten ihre Kinder bedenkenlos und mit einem guten Gewissen abgeben. Dank dem unermüdlichen Einsatz der Hortleiterinnen Daniela Schaub und Susi Ammann, der Mitarbeiterinnen, der Lernenden und der Praktikantinnen, konnte eine problemlose und sichere Betreuung der Kinder gewährleistet werden. Dank der strengen Einhaltung der Schutzmassnahmen musste kein Hort geschlossen werden. Auch haben sich die Quarantänefälle in Grenzen gehalten. Bravo und Danke an alle! Ein herzliches Danke auch an Daniela Affolter. Unsere Sekretärin hat immer die neuesten Informationen und Vorgaben mit den Hortleiterinnen ausgetauscht und sie dabei mit dem zusätzlichen administrativen Aufwand tatkräftig unterstützt. Leider hat Daniela Affolter die Stelle im Sekretariat per 30. April 2021 gekündigt. Aber wir verlieren sie nicht ganz, zum Glück! Daniela Affolter möchte sich ehrenamtlich im Vorstand engagieren. Darüber sind wir Vorstandsmitglieder mehr als froh. Mit ihrem Wissen und ihrer Erfahrung, die sie in den vergangenen zwölf Jahren als Hortsekretärin gesammelt hat, ist sie ein grosser Gewinn für uns Vorstandsmitglieder. Die Stelle im Sekretariat haben wir neu besetzen können. Es freut uns, dass Viviane Gerzner, die Tätigkeit per 1. April aufgenommen hat und heissen sie herzlich willkommen.

Die Corona Pandemie hat sich bemerkbar gemacht und Spuren hinterlassen, die Hortteams spüren dies vermehrt auch bei den Kindern. Umso mehr ist für die Kinder wichtig, möglichst viel «Normalität» in dieser speziellen Situation zu erleben.

Leider müssen wir einen Rückgang der Einnahmen verzeichnen. Viele Eltern, die das Privileg genießen von zu Hause aus zu arbeiten, haben ihre Kinder ganz aus dem Hort genommen oder nehmen weniger Betreuung in Anspruch. Einige Eltern haben wegen der Pandemie ihre Arbeit verloren und können es sich schlichtweg nicht mehr leisten, ihre Kinder fremdbetreuen zu lassen. Eltern, welche systemrelevanten und leider auch oftmals schlechter bezahlten Tätigkeiten nachgehen, sind uns sehr treu geblieben und haben mit enormer Dankbarkeit die Betreuung ihrer Kinder in den Horten entgegengenommen.

Wir hoffen, dass sich die Situation möglichst schnell erholen wird, sobald die Pandemie abflacht.

Dieses Jahr wird Stefanie Dota aus dem Vorstand austreten. Sie war seit 2013 im Vorstand tätig, hat u.a. viele Mitarbeiteranlässe organisiert und war im OK des Kinderfestes. Wir bedauern diesen Austritt sehr, bedanken uns aber für ihre langjährige Mithilfe und wünschen ihr alles Gute für die Zukunft.

Wir dürfen Ihnen eine weitere Interessentin zur Wahl vorschlagen: Kathrin Ehrensperger wirkt nun schon seit einigen Monaten bereits mit und wir sehen in ihr eine kompetente und engagierte Persönlichkeit. Zusammen mit Daniela Affolter wird unser Vorstand nun nach einiger Zeit in Unterbesetzung wieder komplett sein.

An dieser Stelle bleibt mir nur noch, mich bei allen zu bedanken.

Danke den Hortleiterinnen und den Hortmitarbeiterinnen, Lernenden und Praktikantinnen. Danke allen Vereinsmitgliedern und der Primarschulgemeinde Frauenfeld für die finanzielle Unterstützung. Danke an die Eltern, die uns vertrauen.

Danke an Christine Bayer und Carlo Staub für die zusätzliche Vorstandsarbeit, die ihr im letzten Jahr geleistet habt, weil der Vorstand unterbesetzt war.

Danke an die Vorstandsmitglieder für die Zeit, die ihr in eurer Freizeit diesen beiden wunderbaren Horten widmet.

Alles wird gut!



Antonietta Di Meo

Präsidentin